



E-Mail

Medien der Stadt Luzern

**Planaufgabe Sanierung
Fussgängerstreifen
Hirschmattstrasse**
Medienmitteilung

Luzern, 7. Oktober 2016

Die Fussgängerstreifen in der Hirschmattstrasse zwischen Viktoria- und Bundesplatz werden saniert. Einer von sechs Fussgängerstreifen muss aufgehoben werden. Fünf Fussgängerstreifen erhalten eine Fussgängerschutzinsel. Durch die Massnahmen wird insbesondere die Verkehrssicherheit für die zu Fussgehenden deutlich erhöht.

Im Frühling 2015 hat der Grosse Stadtrat von Luzern einen Kredit in der Höhe von 1,2 Millionen Franken bewilligt, um bis ins Jahr 2020 Fussgängerstreifen auf städtischen Gemeindestrassen zu sanieren. Als Teil dieses Projektes verbessert die Stadt Luzern nun die Sicherheit bei den Fussgängerstreifen auf der Hirschmattstrasse zwischen Viktoria- und Bundesplatz. Auf dem betroffenen Strassenabschnitt liegen mit den Verzweigungen Hirschmattstrasse/Murbacherstrasse und Hirschmattstrasse/Habsburgerstrasse zwei von fünf Unfallschwerpunkten auf Gemeindestrassen in der Stadt Luzern. Aufgrund der zentralen Lage und den umliegenden Nutzungen sind in diesem Quartier sehr viele Fussgängerinnen und Fussgänger unterwegs, gleichzeitig gehört die Hirschmattstrasse zu den Gemeindestrassen mit den höchsten Verkehrsbelastungen der Stadt Luzern.

Fussgängerschutzinseln und Trottoirüberfahrt

Die zwingenden Sanierungsmassnahmen umfassen die Ausrüstung von fünf der sechs Fussgängerstreifen mit Fussgängerschutzinseln sowie die Aufhebung des Fussgängerstreifens nördlich der Murbacherstrasse. Letzterer führt über drei Fahrspuren und weist auf der Hirschmattstrasse die grössten Sicherheitsmängel und die meisten Fussgängerunfälle auf. Für eine ausreichende bauliche Sanierung wären massivere, mit sehr hohen Kosten verbundene Eingriffe notwendig. Dies wäre nicht verhältnismässig. Stattdessen verbessert die Stadt den Zugang zum Fussgängerstreifen südlich der Murbacherstrasse, indem sie die Einmündung der Murbacherstrasse in die Hirschmattstrasse neu mit einer Trottoirüberfahrt ausrustet.

Stadt Luzern
Kommunikation
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 83 00
Fax: 041 208 85 59
E-Mail: kommunikation@stadtluzern.ch
www.kommunikation.stadtluzern.ch

Bei den Sanierungsmassnahmen handelt es sich inhaltlich um ein nicht mit dem Projekt Gesamterneuerung Hirschmatt verknüpftes Verkehrssicherheitsprojekt. Um Synergien zu nutzen, soll die bauliche Umsetzung der Massnahmen im Rahmen der Fertigstellungsarbeiten des Gesamtprojekts Hirschmatt und somit noch 2016 erfolgen.

Die Pläne für die Sanierung der Fussgängerstreifen in der Hirschmattstrasse liegen vom 8. bis am 28. Oktober 2016 im Tiefbauamt der Stadt Luzern, Industriestrasse 6, werktags jeweils von 8 bis 11.45 Uhr und von 14 bis 17 Uhr öffentlich zur Einsichtnahme auf.

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Stadt Luzern

Tiefbauamt, Bereich Mobilität

Simon Steffen

Telefon: 041 208 86 87

E-Mail: simon.steffen@stadtluzern.ch

Erreichbar: Freitag, 7. Oktober 2016, 11 bis 12 Uhr